

# LA REVISTA

DIARIO INDEPENDIENTE

AÑO II

San José, domingo 27 de Enero de 1901

NUMERO 510

ALTERNABILIDAD  
EN EL PODER

LA PRENSA INDEPENDIENTE  
PROCLAMA

SENSATA POLITICA  
INTERNACIONAL

**BERNARDO SOTO**

PARA CANDIDATO A LA PRESIDENCIA DE LA REPUBLICA

EN EL PRÓXIMO PERIODO CONSTITUCIONAL

DE 1902 A 1906

DEMOCRACIA  
Y JUSTICIA AL MERITO

RESPECTO  
A LA OPINION PUBLICA

## HOTEL INTERNACIONAL

El distinguido y renombrado don José Sacripanti, hace saber á su numerosa clientela y al público en general, que se encuentra por segunda vez en su primitivo local á la disposición de todo el que tenga buen gusto y sepa apreciar lo que en verdad es bueno. Además cuenta con una cantina bien surtida y un cantinero DI PRIMO CARTELLO, No olvidarse que entre las buenas bebidas se encuentra el famoso trago "OSTION DE MONTAÑA". El servicio del Restaurant se puede decir que es el mejor del país, porque cuenta con el mejor ó el primer cocinero que ha venido á la Capital.

Habitaciones lujosas, cómodas y bien ventiladas.  
Precios sin competencia entre los hoteles de primera clase.

## MUY BARATO

Se vende un billar pequeño, propio para negocio, con buenas pizarras y todos sus útiles, los que están lo mismo que el billar, en perfecto buen estado.

Puede verse en el Club de Amigos de esta ciudad en donde se informará del precio y condiciones.

Heredia, enero de 1901.



## HOTEL IMPERIAL

Después de importantes mejoras volvió á abrir su

## RESTAURANT

TIENE UN BUEN COCINERO FRANCÉS  
SERVIRÁ COMIDAS Y CENAS A LA CARTA

Cuarenta cuartos de primera, alfombrados. con muebles lujosos y luz eléctrica.

BAÑOS TIBIOS Y FRIOS — TARIFA MÓDICA

## REMATE DE PRENDAS

El viernes primero de Febrero próximo, á las siete de la noche y en el local de *Las Tres Bolas de Oro* se dará principio al remate de prendas cuyos plazos no se hayan renovado.

San José, 21 de enero de 1901. *Francisco González B.*

LOS DOMINGOS

— D E —



Director Responsable, Adán García

Oficina—Calle Central Norte n° 17—Apartado de Correo 177.

SAN JOSÉ, 27 DE ENERO DE 1901

ADULACION CORTESANA

Poco tiempo después de su matrimonio, el rey Alejandro de Servia hizo un viaje con el objeto de visitar varias ciudades que reclamaban su presencia.

Por doquiera que pasaba era recibido con grandes fiestas y veía las poblaciones engalanadas con arcos, trofeos, cortinajes etc.

Llegó de paso á una aldea cuyo aspecto pintoresco le encantó, razón por la que quiso pasearla detenidamente.

Ya en la plaza principal, llamó su atención un inmenso transparente colocado sobre la puerta de un edificio de aspecto lúgubre.

En el transparente se leían estas palabras:

¡BIEN VENIDO SEA SU MAJESTAD!

—¿Qué casa es esa?—preguntó el rey.

—La cárcel, Majestad,—con testó el alcalde.

Tal ocurrencia, que Alejandro creyó una *indirecta*, no fue de su agrado, y siguió su camino con visible malhumor.....

Paréceme que hay muchos jefes de Estado,—monarcas ó no,—que son acreedores á la salutación hecha al rey de Servia...pero llevada á la práctica.

LUIS ISIDORO PEREA.

PARTIDO REPUBLICANO

En la ciudad de San José, á las siete de la noche del veinticuatro de enero de mil novecientos uno, en reunión general, verificada en la oficina de *El Tiempo*, se procedió al nombramiento de la Directiva Provisional y Centro de Propaganda que ha de obrar para sostener la candidatura del Licenciado don Bernardo Soto á la Presi-

dencia de la República en el próximo período.

Hecha la votación resultaron e lectos:

- Dn. Tobías Zúñiga
- Dr. „ Elías Rojas
- Lic. „ Francisco Aguilar B.
- „ „ Matías Trejos
- „ „ Elías Castro Ureña
- „ „ Aníbal Santos
- „ „ Manuel Coto Fernández
- „ „ Francisco Montero B.
- Dr. „ Rf. Calderón Muñoz
- „ Alberto Villaseñor
- „ Ricardo Mora Fernández
- „ Vicente Montero
- „ Santos Pastor
- „ Ildelfonso Vega
- „ Manuel González Z.
- „ Alfredo Volio
- „ Manuel Castro Q.
- „ Tobías Zúñiga M.
- „ Tacío Castro

BITTER CON SIFON

El maestro Carrillo era un hombre esencialmente popular.

Ninguno como él para eso de mostrarse campechano, decidor oportuno y comadrero, como dicen en el campo.

Todo le interesaba vivamente, como si fuera cosa propia.

La noticia del hambre en la India le tuvo trastornado de pesar; el reparto de la China le preocupó en gran manera; la guerra de los boers no tuvo partidario más ardiente y entusiasta; y por último, hasta el quiste que le sacaron al Papa en el año pasado le hizo derramar abundantes lágrimas.

Entre sus buenas cualidades tenía la de beber invariablemente el bitter con sifón.

Pero como era modesto en demasía no le gustaba hacer alarde de esta predilección. Y además nunca pasaba de la última copa.

Cuando sus amigos le invitaban á remojar la palabra, que solía ser muy á menudo, como se estila entre gente decente, ya estaba el maestro Carrillo en un conflicto.

¿Porqué? me preguntarán ustedes.

Y yo respondo: porque no sabía qué tomar.

—Vamos á ver ¿qué toma U., maestro, le interrogaban.

—Canario! replicaba, rascándose la oreja; pues no sé qué tomar!

—Tome usted cognac.

—No, es muy fuerte.

—Sírvasse entonces cerveza?

—Menos: la cerveza es demasiado fresca.

—Italia...? Gim...? Vermouth?

—Tampoco.

Y el maestro sudaba y trasudaba sin acertar á decidirse.

Qué tomaré? se preguntaba el mismo. Carrillo, qué tomarás?

Los mozos de cantina, que ya le conocían el flaco, decíanle de improviso:

—Bitter con sifón?

--Exacto! Exacto! exclamaba radiante de júbilo. Traíganme un bitter con sifón.

Apuraba la primera copa é invitaba la segunda, para emparejar la carga, volvía á presentarse el conflicto.

—Usted qué toma, maestro?

—Hombre, no sé qué tomar!

—Lo que usted quiera.

—Ustedes qué van á tomar?

--Unos vamos á tomar cognac y otros cocktails de Jerez.

—Yo no tomo eso.

—Entonces pida lo que le plazca.

—Caramba, qué tomaré, por María Santísima? Carrillo, Carrillo, qué tomarás?

—Un bitter con sifón! gritaba el mozo.

Sí, sí. Eso es: un bitter con sifón.

Y el simpático maestro se relamía con famoso bitter. Después de la segunda copa se tomaba otra en nombre de la Santísima Trinidad. La cuarta, porque era muy devoto, iba á la salud de los cuatro evangelistas; en memoria de las cinco llagas de San Francisco; la sexta por los seis días de la creación; la séptima por los siete dolores de María y... así sucesivamente hasta brindar por los Doce Apóstoles.

Pero, eso sí, jamás sabía qué tomar, hasta que se pronunciaba delante de él la palabra mágica de *bitter con sifón*. Era como el *sésamo abrete* de las Mil y una Noches.

En confianza debo decir á ustedes, amables lectores, que desde que se sentaba á la mesa el maestro Carrillo, no tenía otra idea ni otro pensamiento que el bitter con sifón. Su vacilación era aparente nada más, por cortedad de genio; pero en el fondo Dios y él sabían cuánto era solicitada y preferida la famosa bebida.

Pues (este *pues* se lo ha' aprendido á las mujeres, que lo emplean con mucha frecuencia en sus cartas), pues, digo, á mí se me parece la Junta de Notables de aquí al maestro Carrillo.

En qué?

En q' se ha pasado cerca de un mes pensando en el candidato oficial q' debía designar para la Presidencia de la República. Ni más ni menos que: Carrillo, qué tomarás? Qué tomarás, Carrillo?

Entre tanto todos sabían ya que lo que iba á tomar Carrillo, digo, la Junta de Notables, era bitter con sifón; es decir: candidatura oficial.

Pensarlo tanto y dar tantas vueltas, cuando lo más fácil era haber pedido, desde un principio un *bitter con sifón*.

JACK THE RIPPER

CRONICA MENUDA

**Expropiación.**—Se ha decretado la de un terreno de 20 metros de frente por 40 de fondo, en Santa Lucía de Barba, para la edificación de una Ermita donde se prantiquen los oficios religiosos.

Llegó ayer la simpática señorita Rosita Carranza, de su viaje de recreo al Zarcero.

Le saludamos afectuosamente.

Hoy visitarán todas las familias que están veraneando en Tres Ríos, á las de San Isidro de La Arenilla.

Será un hermoso paseo á caballo.

**Fiestas.**—Nos informa nuestro corresponsal en Palmares que 'de arriba' se trata de anular las disposiciones municipales, como la de las fiestas, y que por esa razón la Municipalidad renunció en cuerpo.

**Instalación.**—Hoy es la de la Fotografía de don Amando Céspedes, aquí en la misma casa de *La Revista*. Nos prometemos un bonito acto de solemnidad y señalamos esta fecha en felicitación al amigo Céspedes.

Gracias damos á nuestros agentes don Ernesto Rojas, de Alajuela y á don Florentino Flores de Tres Ríos, por sus envíos de dinero.

Parece que el Ministerio de Relaciones Exteriores ha mirado con ojos bondadosos la solicitud hecha á favor de doña Catarina C. v. de Renau.

Creemos que el Ministerio ha obrado con justicia toda vez que se va á dar protección á una costarricense que en la desgracia reclama el auxilio de su Patria.

Creemos que el señor Facio ha

sabido interpretar el sentimiento generoso del costarricense en favor de sus compatriotas.

Hay que probar los cigarrillos "HENRY CLAY" que acaban de llegar, pues incuestionablemente son los mejores que han venido al país.

Prueba hace fe!!!

### CABLES

La Haya, 23.—La reina Guillermina que siente profundo pesar por la muerte de la reina Victoria, despachó inmediatamente un mensaje de condolencia á la familia real británica. Todos los periódicos expresan pesar por su muerte. Dice el *Vaderland* que la reina Victoria es el modelo del monarca constitucional

Londres, 23.—El Rey Emperador hizo su entrada á la capital á las 12.55 p. m. y pasó á Marlborough House.

—Hoy se efectuó la reunión del Consejo privado. El Rey adoptó el título de Eduardo Séptimo, Rey de la Gran Bretaña é Irlanda y Emperador de la India. Desde muy temprano una inmensa concurrencia llenó de bote en bote las calles desde la calle de S. James hasta la estación de Victoria. Una fila de carruajes se extendía desde el Palacio hasta Malborough House. Todos estaban ocupados por señoras que permanecían de pie, como si se tratara de una recepción de la reina, con la diferencia de que los lacayos y ocupantes cargaban luto. Pasó por fin el rey sentado en un carruaje ordinario y guardado por media docena de policiales montados. Estuvo acompañado Su Majestad por un solo caballero y cargaba el más riguroso luto y no hubo un solo viva. Los concurrentes se descubrieron y él les contestó de la misma manera. Detrás del rey venían los duques de York y Connaught. Toda la metrópoli estaba de luto. Sobre todas las embajadas, los despachos del Gobierno y oficinas públicas está izada á media asta las banderas. Los tribunales, bolsas, etc. en todo el país están cerrados. En las estaciones navales se ha hecho un saludo disparando 81 cañonazos, un cañonazo por cada año cumplido de la edad de la reina.

Vienna, 23.—El emperador Fco. José visitó en Persona la embajada británica para dar el pésame á Lord Lunketti por la muerte de la reina.

Cristiania, 23.—Refiriéndose á la muerte de la reina Victoria el

Presidente de la cámara manifestó que se sentía seguro de que todos los miembros le acompañarían en manifestar su condolencia á la Gran Bretaña en su pesar por la pérdida de su popular reina. Durante el discurso los miembros permanecieron en pie.

Londres, 23.—El rey Carlos de Portugal asistirá á los funerales de la reina Victoria. Los miembros de la corte cargarán luto por un mes. La prensa publica artículos encomiásticos de Victoria y su glorioso reinado.

Berlín, 23.—Se ha dado orden á todos los miembros de la corte de guardar luto por un mes. La emperatriz llegó á Hamburgo y está hospedada en el castillo real á fin de estar cerca de la emperatriz viuda.

Cowes, 24.—El rey partió muy temprano para Londres. Le siguieron un ejército de oficiales y corresponsales. En el viaje del rey se notaba menos ostentación de la que usa en un viaje un Presidente de los Estados Unidos. Vestido de paisano y sin ningún acompañamiento militar S. M. y séquito partieron de Osborne House un poco después de las 9 a. m. Viajaron en los carruajes. En el primero se encontraban el rey y duque de York, el duque de Connaught y el príncipe Cristián. El rey, que parecía gozar de buena salud, contestó continuamente los saludos de los concurrentes. En el muelle Trinity se embarcaron á bordo del yate real Alberto. Tan luego pisó el rey la cubierta se izó el estandarte real. Se hicieron señales á la flota de no disparar el saludo de ordenanza. No se ha resuelto nada relativo al entierro de los restos de la reina. No se hará nada hasta que regrese de Londres el rey. El cadáver fué embalsamado anoche. Está colocado en el centro del comedor, que ha sido convertido en capilla ardiente. Está guardado por dos lacayos nativos de la India. Está vestido de negro. La cara, que está inclinada á la derecha, tiene una expresión perfectamente tranquila. Sobre el pecho descansa una hermosísima cruz de oro; la capilla está adornada con abundancia de hermosas flores.

Londres, 24.—Después de haber prestado el juramento ante el Consejo privado, el rey Eduardo VII dijo: Vuestra Alteza real, mis lores y caballeros: la presente ocasión es para mí la más dolorosa en que jamás tendré que hablaros. Mi primer deber es el de anunciaros la muerte de mi amada madre la reina. Agradezco profundamen-

te las manifestaciones de condolencia que he recibido de vosotros, de la nación y del mundo entero, por la inesperada pérdida que hemos sufrido. Será mi constante empeño seguir el ejemplo de ella al llevar la pesada carga que me toca. Es mi intención ser soberano constitucional en toda la extensión de la palabra y mientras viva trabajaré por el bien y mejora de mi pueblo. He resuelto usar el nombre de Eduardo porque ya lo han llevado seis de mis antecesores. En hacer esto no hago menosprecio al nombre de Alberto que heredo de mi siempre lamentable y sabio padre, quien por voto general está conocido por el título de Alberto el Bueno.—Confío en el apoyo del parlamento y la nación en la árdua tarea que me toca por herencia, á la cual estoy resuelto dedicar todas mis fuerzas durante el resto de mi vida.

Cowes, 24.—A las 11 a. m. de hoy la familia real se reunirá al contorno de los restos de la reina que descansan en un ataúd de sencilla hechura. La capilla ardiente está adornada con festones de rojo y blanco.

París, 24.—La Comitiva que representará á la República Francesa en los funerales de Victoria se compondrá del Vice-almirante De Lajaile, el General Dubois, el Secretario general de la Presidencia, y el representante del despacho de Relaciones Exteriores. Sobre el palacio del Elíseo esta enarbolado el tricolor á media asta y amarrado con cinta negra. Visitaron la Embajada británica esta mañana el General Dubois y el Mayor Chabaud para manifestar al Embajador Británico la condolencia del Presidente Loubet. El Presidente ha mandado suspender todas las funciones oficiales que iban á efectuarse en estos últimos días. Sobre la entrada de la Embajada británica está izado el pabellón inglés. El registro de visitantes está llenándose con los principales nombres de Francia. Entre los embajadores, el representante de los Estados Unidos, General Horace Porter, fue el primero que inscribió su nombre.

Clasificador vende uno en buen estado don Jenaro Morales. Heredia.

SE ALQUILA en Cartago la casa de habitación del Licenciado don Manuel V. Jiménez.

## LA ESTACION

ES EL MEJOR

PERIODICO DE MODAS

Edición de lujo con figurines iluminados, al año..... 10,00

Edición económica..... 6,00

Se reciben suscripciones en la Librería de

Antonio Lehmann.

## HENRY CLAY

(\*) Los mejores cigarrillos de La Habana (\*)

SEGÚN la última estadística de tabaco de La Habana, el consumo general de éstos cigarros fue de 54 p<sup>o</sup> correspondiendo el resto á todas las demás marcas. Esta es la mejor recomendación!!!

GREGORIO SANTISTEBAN.

## CARNAVAL DE NUEVA ORLEANS

Excursión de 4 semanas—(Primera semana de Febrero)

Gran descuento en los pasajes á Nueva Orleans por la línea de vapores de la *United Fruit Co.*—Viaje de ida y vuelta, \$ 60.00, con opción al pasajero de permanecer en esa ciudad hasta 2 semanas.

Vapores cómodos y veloces, como el *BOVERLY*, *ANSELM* y *OLYMPIA*. Para pormenotes dirigirse á esta Compañía.

San José, enero de 1901.

JOHN M. KEITH,

Manag r.

# ROBERT HERMANOS

UNICO ALMACEN DE ROPA

Para caballeros: Levitas, Fracs, Paletos, Smokings

Gran surtido de ternos de saco. Casimire, de moda. Gran surtido de vestidos de verano desde C. 5.50 hasta C. 25.00.

Sacos de cretona, alpaca y seda de C. 2.50 á C. 9.00.

Sobretodos, Maefrlands, Capas españolas, Camisas, surtido nuevo Ropa interior de algodón y lana, Corbatas, Bastones, Elegante calzaeo de hocerro y de charol.

Para jóvenes y niños hay más de 50 especies de trajes de diferentes estilos y precios.

Para niños: calzado de novedad á precios de quemazón.

Para niñas: vestidos de piqué y casimir de blusa y enagua, estilo nuevo. Botitas. Zapatillas negras y amarillas.

Para señoritas: Trajes de piqué, calzado español, como ensayo se da al cabo.

Últimamente han venido *juguetes* para niños y otros de mucha ilusión para los portales de Pascua que ya nos están tocando á las puertas

Hay admirables aparatitos de combinación y movimiento, como motores á vapor verticales y horizontales que funcionan con entera perfección. Los trencitos á vapor, Linternas mágicas, Pizarras transparentes, Carruajitos de largo movimiento y Aplanadoras Pequeñas, Cajitas de pinturas, Tivolis, Cajas magnéticas, Teléfonos, Tambores, Sables, Pistones, etc.

Hay también un variado surtido de juegos para prestidigitadores de otras clases de diversión como Dominó, Ajedrez, Damas, Halma, etc., etc.

Lo mejor que todo es muy barato.

## FIN DE SIGLO

BARBERIA de MARCELINOCOTO

Esquina del Hotel Internaceonal

Cerca de la Oficina de LA REVISTA

Donde mejor y más frecuentemente se desinfectan los útiles de trabajar.

Se necesitan dos Barberos

¡¡ LA CLIENTELA ES MUY GRANDE !!

## A LAS PROVINCIAS

— D E —

HEREDIA, ALAJUELA Y CARTAGO Y LA COMARCA DE LIMON

AVISO que disponiendo mi Ladrillera de un Swich de Ferrocarril que le pone en comunicación directa é inmediata con las estaciones respectivas; cuenta con suficientes facilidades para suministrar los consumidores todo el ladrillo que necesiten para construcciones. Ofrezco buena calidad del artículo—Pronto despacho—Baratura. San Pedro del Mojón.

JOSÉ MARÍA MUÑOZ

## UN PIANO NUEVO SE VENDE

Puede verse en la casa de don Francisco Loza. Informes en esta Redacción.

## JUAN MALEK

AVISA á su numerosa clientela que ha trasladado su

FÁBRICA DE REFRESCOS Y CERVEZA

á la antigua casa de LOS LEONES, situada en la 4ª Avenida Oeste.

## RAFAEL MEZA N.

DENTISTA

Oficina:—Calle 20, 15 varas al Norte del Correo

Extracciones sin dolor.—Trabajos garantizados

## NICOLAS F. MEZA

CIRUJANO—DENTISTA

De la facultad Médica de la República, con treinta años de Práctica ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos de su profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños, y extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte garantiza sus trabajos para los cuales emplea los mejores materiales del mundo. A los pobres recomendados por su Cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paúl, les opera gratis.

Oficina: Calle 19 Sur, frente á "La Unión Católica"

## INVITACION

La Municipalidad de este cantón ha designado los días 2, 3 y 4 del entrante febrero, para la celebración de las fiestas cívicas de esta villa. En nombre de dicho cuerpo é instado por el comité nombrado al efecto, tengo el gusto de invitar á los habitantes de la República, á fin de que con su presencia den mayor animación y lucidez á dichas fiestas.

Palmares, Enero 7 de 1901.

TRINO ARAYA.

## OTRO PIANO

En buen estado se vende en Heredia. En la oficina de *La Revista* se darán informes.

## VENDO

Un Billar en perfecto buen estado.

Para informes y condiciones entenderse con

PÍO ACUÑA

## RESTAURANTE CENTRAL DE H, MONLOUIS

Este antiguo y acreditado establecimiento conocido como lo mejor del país, ofrece á sus favorecedores el servicio escogido de siempre y que le ha asegurado el mejor punto entre los establecimientos de su género, tanto en el aseo como el buen trato de sus empleados.

CENAS TODAS LAS NOCHES

Hay comedores reservados para familias. Se sirve á domicilio y se aceptan encargos de banquetes, etc.

CANTINA BIEN SURTIDA

Academias de Inglés

EN CASA DE

Mr CLAUSEN

CALLE 20.

275 vs. sur del Parque Central

PRECIO Y HORAS A COMODIDAD.

IMP. LA REVISTA. - PROPIETARIO, ADÁN GARCÍA.

RICARDO KRIEBEL  
DENTISTA ALEMÁN

Cuenta con la única instalación completa de aparatos eléctricos que se halla en Centro América.

DESPACHO

Calle 19 Norte, frente á la plaza del Cuartel de Artillería, antiguo despacho de los Dres Calnek y Ulloa.

Teléfono número 22.

# LA JOSEFINA

Esta acreditada Panadería se esmera cada vez más en la elaboración del pan y galletas empleando para esto buenos operarios y agua filtrada para dar así un pan de excelente calidad y aseo el que ofrezco á bajos precios.